

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 1811.

CORTES.

Dia 14 de Setiembre.—Continúa el Sr. Secretario la lectura de la exposición de la Junta Central, que se reduce á referir la conducta que ha observado durante el tiempo de su mando: principia por su deseada instalacion, y reconocimiento de todos los tribunales y clases del Estado; y en seguida expone las activas diligencias, que practicó para que los gabinetes de Europa reconociesen su gobierno, y las intrigas y tramas del de Francia.

Representa los esfuerzos que hizo para formar una alianza ofensiva y defensiva con el Austria, y conservar la mejor armonía con la Rusia y Turquía, cuya última potencia no ha querido reconocer hasta ahora al Gobierno intruso, por mas que lo ha solicitado; que envió Ministros plenipotenciarios á los Estados-Unidos de América, á Suecia, Sicilia y Portugal á nombre de FERNANDO VII: que conociendo los muchos recursos que podría sacar de las Provincias Berberiscas, no omitió diligencia para conseguirlos, aunque infructuosamente que encargó á los Ministros la mayor actividad posible para la adquisicion de armas, caballos, monturas, granos, subsidios pecuniarios y demas efectos precisos para la guerra; á cuyo efecto hizo un tratado con la Inglaterra, y procuró auxilios de tropas inglesas y portuguesas pasando oficios á los Generales y Embaxadores de aquellas naciones. En cuyo estado mandó el Sr. Presidente se dexase la lectura para continuarla el próximo Lunes.

Dia 15.—Se discutió una proposicion hecha por el Sr. Uria sobre siembra de tabacos en América, y se leyó el dictámen de la Comision de Hacienda, que manifestaba no ser con-

minente que S. M. accediese, por ahora, á la solicitud de los americanos. Hablaron varios Sres. Diputados en pro y en contra de la proposicion, y se resolvió por último, que en conformidad con el dictamen de la Comisión se prevenga al Consejo de Regencia que mande al Virey informe quanto le ocurra sobre este asunto.

El Sr. Secretario de Negocios leyó el dictamen de la comisión especial de Hacienda sobre el aumento de contribuciones propuesto por el Consejo de Regencia, y quedó aprobado el artículo 4.^o, por el qual debe an hacerse dos extracciones más de Lotaria al año. Se discutio a continuación el artículo 6.^o reducido á crear nuevo papel sellado para los intermedios de Escrituras, compratas y otros documentos, y despues de varios altercados se desechó el dictamen de la comisión, que decia no ser admisible la proposicion, porque ademas de ser muy corto su ingreso, como se habia experimentado en Valencia en el año pasado, ha sido generalmente mal recibida en todos tiempos esta clase de imposiciones. Se precedió despues á votar si el ánimo del Congreso era que se estableciese dicha contribucion, y resultó empate; por lo que dispuso el Sr. Presidente se suspendiese la votacion hasta mañana á la última hora.

Dia 16.—El Excmo. Sr. D. Francisco Xavier Castaños da parte de varias acciones ventajosas que ha tenido el ejército de su mando, acreditándose en todas ellas el valor, actividad y pericia que distingue á sus xefes, oficiales y tropa.

Se pasó á la comisión de Guerra las promociones hechas en el ejército expedicionario por el Excmo. Sr. D. Joaquin Blake.

PORTUGAL.

Lisboa 1.^o de Noviembre.

Márgenes del Guadiana 23 de Octubre.

Todos los cuerpos franceses, tanto de infantería como de caballería, que existen hay tiempo en la Extremadura y que actualmente manda Drouet, se reunieron á Girard en Cáceres, á excepcion de 800 á 1200 infantes y 300 á 400 caballos que quedaron en Mérida y Almendralejo. En este último pueblo aun se conservaba Drouet á 21: la fuerza de Girard subirá á 4500 infantes, 800 caballos, 5 piezas y 2 obuses, cu-

539
yo General hasta ayer 22 del corriente movimiento para Al-
sedá. Y las tropas españolas del Conde de Penar, Villamor
y el Brigadier Mochillo se retiraban para las casas de Castellana.

Una division del exercito de Marmont ocupa Plasencia y sus
cercañas, otra Almaraz y Naval Moral, y de este pueblo
hasta Talavera de la Reyna el resto del exercito.

Del mismo lugar 26.

Dionet havia subido de la Andalucía para la Extremadu-
ra, cuando en Zafra á 8 del corriente desde entonces tra-
zó el 24 no habia venido tropa ni convoy alguno, ni se es-
peraba Parte de las tropas de Marmont, principalmente ca-
stallana, marcha para Toledo y sus cercanias.

Márgenes del Duero 10 de Octubre.

La division de Vandermasen, compuesta de 50 infantes
y 10 caballos, partió de Valladolid para Madrid, donde se reu-
nen á Marmont. Es casi imposible que este Mariscal subsis-
ta donde està por falta de víveres y muchas enfermedades.
A mediados de Octubre debia partir otro convoy de Castilla
la vieja para Francia, en que van algunos Generales y bas-
tante tropa.

ESPAÑA.

Continúa el Diario militar de la plaza de Peñíscola.

Dia 20.=Los enemigos continúan sus trabajos con acti-
vidad en Benicarló y venta de Teyxonet; y dicen que quieren
fortificar una casa grande y sólida que està cerca de esta plaza.

De resultas del fuego que les hizo el castillo de Orópesa,
y una guerrilla de los adelantados, han entrado 7 carros de
heridos en Benicarló, y los han pasado á Tortosa.

Parece temen los enemigos se haga alguna visita á sus
alojamientos en Benicarló, pues han dado orden á todas sus
tropas de que vayan á acuartelarse al convento de la villa,
al que ya le tienen foso abierto.

Se asegura que en S. Mateo hay 30 hombres, que deben
haber salido para incorporarse con la division que pasó por
este camino real.=Ayer han empezado á fortificarse en la Rá-

puerto deidad de los de los, lo que muestra la poca confian-
za que tienen en el buen éxito de sus operaciones sobre la
ciudad. Los sus equipos apenas se va á alguno de caballo-
ria, y son muy malos uno y la otra de la plaza.

Los franceses y españoles han pasado hoy á Alcalá con unos
1000 infantes y 200 caballos. Reducieron el pueblo, sacaron la
justicia preso, y la llevaron á Benicarló, y mandaron que
diariamente fuesen á los cercheros 30 hombres de dicha villa.

Esta mañana una partida enemiga de unos 30 infantes y
60 caballos ha entrado en la campiña de la plaza, y le ha
quizado un macho á la plaza.

Estas entradas que con tan poca gente hacen, podrían evi-
tarse; pero es máxima del caballero Gobernador de esta pla-
za el no mandar salida alguna, con el fin de no incitarlos
con ella, por temor de que entónces no se puedan recoger
los frutos que todavía tienen los vecinos de esta en la cam-
piña. Además de esta ventaja, puede el enemigo confiarse de-
masiado, viendo que la plaza nada le incomoda, y pagar ca-
ro su confianza.

Desde el convento de Benicarló hasta la casa Blanca, edi-
ficio situado á unas 1700 varas de esta plaza, abren un ca-
mino militar.—Florez.

Santiago.

AVISO. Se advierte á los Subscriptores y mas apasiona-
dos del periódico intitulado *Sensato*, que aunque ayer, con nun-
ca vista superchería, se anunció en cartéles que los autores
de este papel se proponían continuar en su composicion, no
es así la verdad. Los verdaderos autores de casi todos los ar-
tículos de *Política* y *Guerra* de este periódico, han tenido ra-
zones para separarse de su continuacion; y en otra obra, de
que luego se dará noticia al público, procurarán con mejor
orden y mas agrado dar nueva extension á los pensamientos
que ya tienen indicados, comenzando de luego á luego con
la continuacion del discurso pendiente en el número 12 de di-
cho *Sensato*.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.